

DEL ACEDO

so a la cepa por una herida de poda, generalmente grande, que no se desinfectó adecuadamente y si se parte longitudinalmente esta cepa o rama atacada veremos el camino recorrido por el hongo, con la madera desorganizada en forma de "serrín" que se podrá retirar por la simple presión de los dedos, y que muchas veces acaba su ataque en forma de cuña.

¿COMO ACABAREMOS CON EL ACEDO?

En primer lugar, siendo curiosos al podar, evitando realizar grandes cortes y organizando la poda de tal forma que las cepas atacadas por acedo sean las últimas en podar y procediendo a desinfectar las herramientas de poda, introduciéndolas en sublimado corrosivo al 2% o simplemente llameandolas en las hogueras que se hacen en las propias viñas, para quemar los sarmientos.

Quando sea ineludible realizar grandes cortes, por supresión de brazos o partes heladas o dañadas, los cortes se harán hasta descubrir la madera sana "cortar por lo sano" procurando que el corte quede liso (no astillado e irregular) y con inclinación a fin de que las aguas de lluvia, rocío, etc. puedan escurrir facilmente.

Estas heridas deberán desinfectarse con una solución de sulfato de hierro al 20% (2 kg de sulfato de hierro en 10 litros de agua), operación facilmente realizable por un zagal provisto de una brocha plana o muñequilla construida con un simple palo de un metro y cuarto (para evitar que el zagal tenga que estar alzandose y agachándose constantemente) en cuyo extremo se ata un trozo de tela que empape bien, esponja, algodón, etc. y con el que se van mojando los cortes. Si además la herida se recubre con mastic de injertar, alquitran de hulla o substancias similares, mejor aún.

Quando en una viña se vean cepas atacadas, se tratará toda la viña (sanas y enfermas) a base de:

Arsenito sódico 1 —2 kgs.
Agua 100 litros.

Este tratamiento, cuyos resultados son radicales puede repetirse dos años seguidos, pero se dejará el tercero sin tratar, para repetir el cuarto, si fuera preciso, cosa que no suele ocurrir.

Utilizar las dosis más elevadas, para cepas viejas fuertemente atacadas.

Para finalizar un comentario sobre una práctica arcaica y un par de recomendaciones.

La práctica, arcaica, aunque de resultados efectivos de partir la cepa de un hachazo y colocar una piedra para que no se cierren las dos mitades, debe desterrarse completamente, ya que la planta se debilita y precipita su muerte. Es efectiva porque como dijimos al principio, el hongo moría al entrar en contacto con el aire, experiencia que se aprendió hace muchos años.

La 1ª recomendación consiste en indicar que el tratamiento se hará

Pasa a la página 10